



Wir leben Schach.

Januar-News

Es ist Winter. Rund um uns herum Schnee, der sogar liegen bleibt. Das hätten wir uns auch zu Weihnachten gewünscht. Hatten wir aber nicht. Dafür hatten wir eine tolle

Weihnachtsfeier 2023.

Es gab alles, was das Herz begehrt: Einen Weihnachtsbaum, einen gedeckten Gabentisch, gute Gespräche, lecker Essen & Trinken, Siegerurkunden, kleine Geschenke und sogar einen Weihnachtsmann (naja, fast, aber immerhin eine Weihnachtsmannmütze)... Und natürlich fand man sich im Laufe des Abends dann doch wieder am Brett wieder, wie die „Beweisfotos“ belegen.



Doch nach der Weihnachtsfeier ist vor der Weihnachtsfeier. Wir organisieren sie ja für Euch. Deshalb teilt mir doch mit, was Euch besonders gefallen oder weniger gut gefallen hat und was Ihr Euch möglicherweise anders wünscht.

„Anders wünschen“ ist ein gutes Stichwort für das nächste Thema:

Zu viele Turniertermine und damit zu wenig Abende für das „freie Spiel“?

Der Vorstand wurde von einigen angesprochen, dass ihnen die freien Spielabende zu wenig sind. Es fehle das lockere Beisammensein, wo man auch mal weniger leise sein darf oder sich auch etwas Spielpraxis aneignen kann, ohne dass es gleich DWZ-Punkte-relevant ist.

Der Vorstand nimmt diese Anregungen ernst und wird die Turnierdichte für die nächste Saison beraten. Doch schon für diese Saison gibt es einen Ausweg. An den Donnerstagen wird immer nur der Weltmeisterraum oder der große Saal für Turniere genutzt. Die jeweils andere Räumlichkeit steht also für „freies Spiel“ zur Verfügung, sodass man sich also mindestens wöchentlich treffen kann, wenn man nicht selbst an einem Turnier teilnimmt. Und damit Ihr nicht einfach auf Verdacht kommen müsst, verabredet Euch doch in der Signal-Gruppe „SWL-Spielverabredungen“. Für die, die noch nicht drin sind, habe ich den QR-Code noch einmal abgebildet. Aus Platzgründen oben neben den Weihnachtsfeier-Fotos.



Schachclub Schwarz-Weiß Lichtenrade e.V.

Thorsten Feige

E-Mail: pressewart@sw-lichtenrade.de

Telefon: 0170/3515515

19.01.2024

Überhaupt nicht anders wünschen wir uns die tolle Entwicklung von Felix Richter. Wie das letzte Jahr gelaufen ist, könnt Ihr dem (von mir leicht adaptierten/gekürzten) Bericht des stolzen Papas entnehmen.

Bericht von André Richter zur Entwicklung von Felix:

„Das Jahr 2023 ist zu Ende. Rückblickend auf die Schach-Saison war es für unseren Junior Felix ein sehr erfolgreiches. So begann es in den Winterferien mit Platz 7 bei der Berliner Jugend-Einzelmeisterschaft (BJEM) in der U10. Danach ging es im Frühjahr und Sommer bei diversen Kinder- und Jugendturnieren hervorragend weiter. (Super-)Großmeister Vincent Keymer wurde persönlich getroffen und diverse Pokale wurden nach Hause gebracht. Felix triumphierte dabei auch bei der Turnierserie S5-Cup mit 25,5/28 Punkten bei 4 Teilnahmen und einer blütenreinen Weste mit Weiß (16/16).

Die Highlights folgten dann zum Ende des Jahres in kurzen Abständen. Zuerst durfte Felix sich über eine Nominierung für den D2-Kader Berlin freuen (=begabte und entwicklungsfähige Talente der Altersgruppe U14 und jünger), danach folgte die erneute Qualifikation für die BJEM. Dieses Mal als jüngerer Jahrgang für die U12. Dieser Erfolg kam umso überraschender, da der Start ins Turnier mit nur 0,5/2 am ersten Tag schlichtweg unbefriedigend ausfiel. Danach zeigte unser Youngster aber Nerven wie Stahlseile und gewann alle 5 weiteren Partien. So kam er punktgleich mit 5,5/7 mit den beiden Erstplatzierten auf Platz 3 an. Dies reichte für einen der 10 Startplätze. Wenngleich die Teilnahme aufgrund des anstehenden Ski-Urlaubs leider abgesagt werden musste, zeigte Felix doch, dass er sich in der Spitze seiner Altersklasse festgespielt hat. Auch bei der Berliner Jugend-Blitz-Meisterschaft konnte er dies mit der Bronzemedaille in der U10 bestätigen. Die Silbermedaille wurde nur aufgrund der Zweitwertung und einer unglücklichen Niederlage nach Zeit bei Gewinnstellung im direkten Duell leider knapp verpasst.

In Summe hat Felix in 2023 seine DWZ um ca.400 Punkte auf 1515 verbessert und parallel seine ersten ELO-Zahlen (1509 / Rapid 1624) erhalten.

Nun, im Jahr 2024, ist Felix in der U12 angekommen. Um ihn schachlich auf das nächste Level zu bringen, wird er künftig auch in der U12-Mannschaft des SK Zehlendorf auflaufen. Er hat ein tolles Angebot erhalten und wird in eine sehr starke Trainingsgruppe einsteigen. Die Jungs des SK Zehlendorf haben im letzten Jahr die Berliner Mannschaftsmeisterschaft der U10 gewonnen und bei der Deutschen Meisterschaft nach Weihnachten den 3. Platz erreicht.

Felix freut sich auf die logistisch schwierige, aber inhaltlich sehr reizvolle neue Aufgabe. Er bleibt aber Teil der Schach-Familie unseres Schachclubs und tritt weiterhin bei Einzelturnieren und in der Berliner Mannschaftsmeisterschaft für seinen Heimatverein Lichtenrade an. Ermöglichen tut Letzteres die Turnierordnung des Berliner Schachverbandes, der auf diese Weise das Vorankommen besonderer Talente fördern will.“

Beeindruckend, oder? Auf jeden Fall wünschen wir Felix auch für 2024 viel Erfolg!



Schachclub Schwarz-Weiß Lichtenrade e.V.

Thorsten Feige

E-Mail: pressewart@sw-lichtenrade.de

Telefon: 0170/3515515

19.01.2024

Zum Schluss noch einmal der Ausblick auf einen wichtigen Termin im Februar:

Unsere Jahreshauptversammlung 2024.

Wie schon in den letzten News berichtet, findet voraussichtlich am 19.2. unsere nächste Jahreshauptversammlung statt. Wie gesagt, ein wichtiger Punkt dabei werden die Wahlen sein. Hier braucht unser Verein (weitere) engagierte Mitglieder, die Verantwortung übernehmen wollen:

- Dr. Rainer Tiedtke gibt sein langjähriges Schatzmeisteramt aus gesundheitlichen Gründen auf.
- Das Amt des Seniorenwartes ist aktuell nur kommissarisch besetzt.
- Das Amt des Schriftführers ist seit mehreren Jahren vakant.

In der Wiederholung liegt die Kraft. Deshalb wiederhole ich mich mal in der Adaption eines Zitates von John F. Kennedy: „Frage Dich nicht, was Dein Verein für Dich tun kann. Frage Dich, was Du für den Verein tun kannst.“ Sprich Fabian oder mich an, wenn Du Fragen hast oder Details erfahren willst...

Und auch, wenn Ihr für ein Amt nicht zur Verfügung steht. Kommt bitte zahlreich und stärkt so den Verantwortlichen den Rücken!

Thorsten Feige
(Pressewart)

Wir leben Schach.